
渡辺英雄様 

 

お世話になっております。この度はお忙しい中、お話いただき心より感謝しております。今後、少しづ

つでも障害の理解が広がり障害分野の支援の充実に寄与できればと考えています。当日だけでなく、資

料のご準備や打合せにお時間を割いていただきまして心より感謝しております。重ねてお礼申しあげま

す。今後ともよろしくお願いいたします。研修後、参加者から以下のようなご感想をいただきました。 

 

参加者の感想 

●発達障害について少しわかったように思います。多くの人の理解とサポートの必要性を感じました。 

●体験談が聞けたことが一番良かった。 

●堅苦しい専門用語の飛び交う話ではなく聞きやすかった。 

●相談業務をしている中で発達障害の気があるのかなと感じる人もいます。どのような考えを持ってい

るのか、支援者側をとしてどのように対応するべきか理解する事ができてよかったです。 

●当事者の話が聞けた良かった。もう少し詳しく深く聞いてみたいです。 

●行動に対しての解決方法が分かりやすかったです。 

●資料が具体的でわかりやすかったです。当事者の方がどのように感じておられるかという一例として

知ることができました。 

●体験談であったので時間がたつのが早かったです。 

●話が分かりやすかった。 

●資料内の説明(エピソード)をすべて聞きたかったなと思いましたが、貴重な経験談を聞くことができ

て勉強になりました。 

●発達障害を持っている人に対して、私たちのようなサポートする側の人が間に入って、話をしたり、

行動することが大切だと感じました。 

●支援のあり方のヒントを得ることができた。うまくいかないのは「子どもだから」という先入観があ

るからだと思った。 

●ご本人の色々な体験をもとにしたお話を伺えてよかったです。 

●家族様が薬を飲ませたり飲ませなかったりしている。必要性を説明できます。 

●今日は貴重な時間をありがとうございました。特性として理解しているつもりでも、実際の生活等で

の自分のふるまいや声掛けが相手のことを本当に理解できていなかったかなと考えさせられました。 


